

## Synthèse de l'entretien réalisé auprès de Gilles Carrez

L'entretien réalisé auprès de M. Gilles Carrez s'est déroulé le 25/03/2004 dans son bureau de l'Assemblée nationale, à Paris. La durée relativement courte de cet entretien s'explique par le contexte électoral du moment, Gilles Carrez ayant eu la gentillesse de nous recevoir entre les deux tours des élections régionales, d'où un temps d'entrevue strictement limité.

Compte tenu de la carrière du témoin, qui a été successivement chef de bureau du Bureau des VN, secrétaire général d'EPA-Marne, chargé de l'aménagement à la région auprès de M. Giraud puis secrétaire du GCVN, le questionnaire est centré sur la perception des VN de la région parisienne, les conditions de leur développement, le travail réalisé par les différents acteurs (EPA, élus, GCVN, ministères principalement) et les résultats atteints. Un traitement particulier est réservé à la VN de Marne-la-Vallée dont G. Carrez s'est davantage occupé.

Adoptant la méthode d'un récit construit qui laisse peu de place aux questions, mais qui néanmoins aborde les principaux points évoqués dans la grille d'entretien, G. Carrez, député-maire du Perreux depuis 1993 et rapporteur général du budget à l'Assemblée, évoque ainsi plus particulièrement l'ambiance qui régnait dans la « sphère » VN (Bureau, EPA, SGGCVN), le volontarisme et les compétences d'une équipe pluridisciplinaire jeune et dynamique, les difficultés de réalisation de Marne-la-Vallée et le dossier à part entière de l'implantation de Disney, le problème de la politique du tout logement social pour terminer par l'évocation des relations entre Paris-ville/la région Ile-de-France et les VN.

Les aspects financiers sont évoqués mais non développés sur l'initiative du témoin qui souhaite davantage se pencher sur des questions qu'il aborde sans doute moins fréquemment au quotidien. Le ton est relativement libre même si le discours est construit et souvent conforme aux autres acteurs du GCVN (cf. J-E Roullier). G. Carrez se montre ainsi critique sur la politique du logement menée à Marne-la-Vallée -mais il est vrai que cette remise en cause est d'actualité - et conteste l'idée de l'émergence d'une conscience régionale avancée par M. Giraud (cf. campagne archives orales 2002) pour lui préférer celle d'une conscience communale, Paris conservant son rôle moteur.

Sabine Effosse